
Entrevista con el Sr. Ortuondo Larrea, por los Jovenes 
Bretones/Ar Vretoned Yaouank

1) Señor Ortuondo Larrea, ¿puede usted presentarse: cuál es su curriculum, cómo 
llegó a ser miembro de EAJ-PNV y luego diputado europeo?

En 1976 me afilié al EAJ-PNV y  desde 1980 fui miembro del Consejo Ejecutivo Regional, miembro del 
Consejo Ejecutivo Nacional y responsable de Administración y Finanzas del partido.

Entre 1987- 1991 fui Director General del Ente Público de Radiotelevisión Vasca (EITB) tras lo cual pasé a 
ser Alcalde de Bilbao durante los 8 años siguientes.

Durante los últimos 10 años, esto es, 1999-2009 he sido diputado del Parlamento Europeo.

2) En su opinion,  ¿qué papel pueden tener partidos como EAJ-PNV o el Partido 
Breton/Strollad Breizh al nivel de la Unión Europea?

Las  próximas  elecciones  europeas,  que  se  celebrarán  entre  el  4  y  7  de  junio,  suponen  un  momento 
fundamental  de  decisión  para  el  ciudadano  de  cualquier  Estado  miembro  de  la  Unión  Europea.  La 
legislación europea afecta cada vez más a nuestra vida diaria. Y es que las directivas, reglamentos y demás 
normas que aprobamos en la Unión Europea deben ser traspuestas al ordenamiento jurídico de los Estados 
miembros y suponen más del ochenta por ciento de la legislación que producen sus respectivos parlamentos. 
Es preciso que esto se transmita adecuadamente y que sepan los ciudadanos que las leyes tienen su origen en 
las  instituciones  europeas  y  que  es  necesario  tener  presencia  en  las  mismas  para  poder  influir  en  su 
orientación y para poder defender o consensuar sus intereses con los de otros.

Partidos como el Bretón/Strollad Breizh y EAJ-PNV tienen un primer objetivo fundamental en Europa: ser 
testimonio  de  la  existencia  de  unos  pueblos,  de  unas  naciones  históricas,  que,  aún  cuando  todavía  no 
constituyan  un  estado,  tienen  una  lengua,  una  cultura  y  una  identidad  propias  que  forman parte  de  la 
diversidad que enriquece a la Unión. Y otra meta, no menos importante, que es la de defender los intereses 
de nuestros ciudadanos, nuestras instituciones, empresas, asociaciones y sociedad civil en las decisiones que 
se adoptan en la comunidad.
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3) ¿Cómo puede usted contribuir, como diputado europeo, a la emancipación del 
País Vasco?

Sin  duda  que  unas  buenas  relaciones  internacionales,  tener  amigos  y  presencia  en  el  exterior, 
pueden ayudar y ayudan a consolidar una imagen de país ante los demás; y mucho de esto se hace desde el 
Parlamento  Europeo.  No obstante,  yo  creo  que  se  equivocan  quienes  piensan  que  la  emancipación  de 
cualquier nación sin estado, de cualquier pueblo, se puede lograr en base a la violencia o en base a buscar un 
padrino de fuera.

Yo estoy convencido de que es la postura decidida de los ciudadanos, la convicción y firmeza en la defensa 
y proyección  de la identidad propia,  la que puede llevarnos a  la emancipación.  Tenemos que lograr  la 
adhesión de la mayoría de los ciudadanos vascos en torno a un ilusionante proyecto común de futuro; si 
conseguimos que la gran parte de los ciudadanos estén por la emancipación, no habrá quien la pueda parar.

4) ¿Qué relaciones tiene usted con los diputados europeos de partidos nacionalistas 
de Escocia, Gales, Flandes o Cataluña?

Colaboramos mucho con el grupo de la Alianza Libre Europea (ALE) donde siempre ha habido un gran 
número de partidos nacionalistas de otras partes de Europa como son el SNP escocés, el Plaid Cymru galés 
o el --------- flamenco y también de la península ibérica como BNG, Partido Andalucista, ERC, CHA, PSA, 
AA, CNC, ICLR y EA, si bien entre estos últimos solo cuentan actualmente con un escaño de eurodiputado 
en el que van turnándose.

También colaboramos con el diputado europeo de Convergencia Democrática de Catalunya,  partido que 
junto a Unió Democrática de Catalunya conforma CiU y con quienes EAJ-PNV y BNG nos presentamos 
como Coalición GALEUSCAT a las elecciones europeas. Tanto este eurodiputado catalán como yo, en la 
actual  legislatura,  nos  hemos  situado  dentro  del  grupo  parlamentario  de  la  Alianza  de  Demócratas  y 
Liberales  por  Europa  (ADLE-ALDE)  que  es  la  tercera  fuerza  política  y  casi  siempre  “bisagra”  en  las 
decisiones comunitarias.

5) ¿Puede usted mencionar algunas posiciones que tomó en el Parlamento europeo?

Los  temas  en  los  que  más directamente  trabajo  en  mi  labor  diaria  es  en  Transporte,  Pesca  y Asuntos 
Económicos. Para nosotros es muy importante que se establezca una Política Pesquera Común equilibrada y 
adecuada, que satisfaga a nuestros pescadores pero sin olvidarnos del medio ambiente y de la sostenibilidad 
de los bancos de peces.

Por  otro  lado,  al  ser  el  nuestro  un  país  fronterizo,  el  importante  número  de  camiones  que  atraviesan 
diariamente Euskadi provoca grandes colapsos en las carreteras y una gran contaminación atmosférica. Por 
ello he defendido un transporte sostenible, impulsar medios de transporte alternativos para descongestionar 
las  carreteras  y  emitir  menos  gases  de  efecto  invernadero,  como puede  ser  el  ferrocarril  o  el  cabotaje 
marítimo, sin que ello conlleve una quiebra del transporte por carretera.
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Y también he trabajado en otros muchos asuntos y he adoptado posiciones comprometidas con el interés 
social como cuando defendimos la investigación de los accidentes de los buques Erika y Prestige, o cuando 
rechazamos diversas iniciativas como la conocida como Directiva Bolkestein que pretendía una liberación 
salvaje de los servicios, o las 65 horas semanales de trabajo o los organismos genéticamente modificados y 
tantas otras más. Además, de la permanente defensa de los legítimos derechos de los pueblos y lenguas 
europeas.

6) En  su  opinión,  ¿cómo  podría  ser  mejorado  el  funcionamiento  de  la  Unión 
Europea?

A mi me gustaría que la Unión Europea profundizara en su construcción y se convirtiera en un verdadero 
supra estado de derecho, en los Estados Unidos de Europa para que podamos ser más eficaces en nuestro 
funcionamiento, para tener más peso internacional, para defender mejor los intereses de nuestros ciudadanos 
y poderles  ofrecer  mejores  oportunidades,  progreso  y bienestar.  Sin embargo,  a  medida que hemos ido 
ampliando el número de estados miembros nos hemos ido paralizando en nuestra eficiencia en la toma de 
decisiones y en el tiempo de respuesta a los retos diarios.

Carecemos  de  las  reglas  y  mecanismos  apropiados  para  un  buen  funcionamiento  de  las  instituciones 
europeas porque el mayor número de estados miembros no ha venido acompañado de la introducción del 
principio de decisión por mayorías y la necesidad de unanimidad para muchos tipos de acuerdos se traduce 
en vetos que paralizan nuestro avance.

Es fundamental la ratificación por parte de Irlanda y la República Checa (actual presidencia de la Unión) del 
Tratado  de  Lisboa  que  conllevará  un  funcionamiento  más eficaz  y práctico  de  la  Unión,  así  como un 
acercamiento de las instituciones europeas a los ciudadanos vía la participación ciudadana.

7) ¿Conoce usted Bretaña? ¿Qué diría usted sobre la situación de Bretaña?

Si, conozco Bretaña como turista y algo como consecuencia de mis trabajos parlamentarios. La actualmente 
denominada región de Bretagne tiene su economía basada en la agricultura y las industrias agroalimentarias, 
el turismo estival en el litoral, y algunos centros industriales y tecnológicos avanzados. El Producto Interior 
Bruto se sitúa entre el 90 y el 100% de la media europea y también está en la media europea en cuanto a su 
exposición de aquí a 2020 al conjunto de riesgos (formación, productividad, demografía, cambio climático y 
consumo de energía). 

8) ¿Cómo ve a Europa y al mundo en 20 años?

Yo creo que dentro de 20 años el mundo pivotará en base a  siete grandes zonas económico-sociales: El 
Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (USA, Canadá y México más Centroamérica), China, India-
Oriente  Próximo, la  Organización  del  Tratado  de  Seguridad  Colectiva  (Rusia  y  países  anexos),  Japón-
Sudeste Asiático, Mercosur (Brasil-Sudamérica) y Europa-Mediterráneo.

La revolución tecnológica de las telecomunicaciones y la informática que estamos viviendo (la tercera gran 
revolución de la humanidad) nos ha situado en una nueva era cuya principal consecuencia socio política es 
la globalización,  incluida la movilidad sin límite.  Los grandes capitales  financieros,  las multinacionales 
tienen más recursos y más poder económico que la mayoría de los Estados por si solos. Necesitamos sumar 
el poder político de distintos Estados para poder alcanzar una dimensión suficiente ante las otras grandes 
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zonas  mundiales  antes  citadas,  de  forma  que  nos  permita  poder  poner  coto  a  los  intereses  foráneos  y 
proteger a nuestros ciudadanos. Nuestro progreso y bienestar depende de que sepamos adaptarnos a este 
nuevo  contexto  exterior.  Necesitamos  también  adecuarnos  al  nuevo  espacio  político  interno  europeo 
compartido con otros y eso supone desmantelar viejas barreras proteccionistas propias de siglos pasados que 
de mantenerse hoy no harían sino llevarnos al empobrecimiento. Este proceso de cambio puede producir 
tensiones  y  conflictos  en  determinados  colectivos  en  la  medida  que  sienten  amenazada  su  posición 
corporativista o monopolística. Algunos euroescépticos piensan que Europa es demasiado liberal y que no se 
preocupa por los ciudadanos; la verdad es que los ciudadanos son el objetivo central de las instituciones 
europeas  pero el  trabajo que hacíamos y los bienes  que producíamos ahora los hacen en cualquier otra 
latitud del mundo a un precio más competitivo y para poder mantener nuestro nivel de vida tenemos que 
evolucionar, avanzar, investigar y modernizarnos para hacer cosas de mayor valor añadido que soporten 
nuestros sueldos más elevados y nuestra menor jornada laboral.

La Unión y Comunidad Europea es un ente político interestatal que está en proceso de construcción, lo cual 
supone una larga y ardua tarea; y aunque los conflictos de intereses entre los Estados surjan a diario poco a 
poco se está consiguiendo lograr una Europa de todos y para todos; en este objetivo tenemos que poner 
nuestro esfuerzo. 
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